

Tiene razón el senador:
No hay como señalarlos
por su nombre y apellido...

A intereses de la deuda, monto 52% superior al ingreso extra por petróleo

□ Destinó el gobierno 207 mil 884 millones de pesos en 2004

ROBERTO GONZALEZ AMADOR ■ 19

Los penales viven "la calma relativa acostumbrada": Martín Huerta

GUSTAVO CASTILLO GARCIA ■ 9 y 10

Propone Pemex apertura a la IP para frenar el endeudamiento

ISRAEL RODRIGUEZ ■ 18

hoy



SUPLEMENTO DE LA JORNADA

MONOS

opinión

MARCOS ROITMAN ROSENMANN	11
MIGUEL CONCHA	16
GONZALO MARTÍNEZ CORBALÁ	16
ENRIQUE CALDERÓN ALZATI	17
GUSTAVO GORDILLO	17
JOSÉ ANTONIO ALMAZÁN G.	20
FERNANDO SERRANO MIGALLÓN	6a
JUAN ARTURO BRENNAN	7a

Durante un siglo, opción para los pobres

Cumple 100 años el Hospital General con insuficiencias y múltiples rezagos



JESUS VILLASECA

Doctores del ya centenario Hospital General de México durante una cirugía a finales del mes pasado

■ ANGELES CRUZ MARTINEZ

Más de cinco horas pasaron antes de que Florencio lograra que su hija Norma ingresara al área de urgencias. A mediodía la habían operado en una clínica privada del municipio de Chimalhuacán, estado de México, para quitarle la vesícula, pero ni bien había concluido la cirugía el médico le informó que debía trasladarla a algún hospital de tercer nivel, porque el órgano supuestamente dañado "no tenía nada -le dijeron-, aunque el páncreas está inflamado y eso es grave. Aquí no podemos hacer más".

Apenas pasó el efecto de la anestesia, subió a la joven de 22 años a un taxi para dirigirse al Instituto Nacional de Ciencias Médicas y de la Nutrición, donde no la admitieron por carecer de camas. Se siguió al Manuel Gea González -ambos en la zona de Tlalpan-, pero la rechazaron con el mismo argumento.

"Y era cierto -dice Florencio-. Le rogué tanto al de la ventanilla que recibirían a mi hija que me llevó con los enfermos para que yo viera cómo estaban: todo repleto y hasta en los pasillos. Ya no insistí y me vine para acá."

Eran más de las nueve de la noche cuando llegó al Hospital General de Mé-

xico. Norma ingresó al área de urgencias y luego a terapia intensiva con un pronóstico reservado.

Este hombre de 42 años, comerciante, con ingresos diarios de 120 pesos en promedio, nunca antes había tenido que ir a un nosocomio. Por eso, "cuando uno llega no sabe ni qué", dice, mientras espera en uno de los pasillos del Hospital General de México, el cual es, igual que para la mayoría de los alrededor de 4 mil enfermos que a diario vienen a este centenario nosocomio, la última y única esperanza de salud y de vida.

A PAGINA 39

MUERTOS INCOMODOS (falta lo que falta)

NOVELA A CUATRO MANOS

por el SUBCOMANDANTE MARCOS Y PACO IGNACIO TAIBO II

CAPITULO X

"SI DESAPAREZCO DEL PRESENTE"

En exclusiva para La Jornada
mañana domingo